

Definitivamente se ha firmado un acuerdo electoral a escala de Estado, cuya incidencia alcanza mas de 30 distritos electorales ("provincias"). En Catalunya, este acuerdo "Front per la Unitat dels Treballadors" incluye a LCR, OICE y AC en la proporción de 14, 16 y 3 candidatos. Esta proporción podría sufrir una pequeña variación con la entrada en el Front del POUM y algun independiente. Nosotros estamos por una candidatura lo mas amplia posible dentro de los límites del acuerdo político ya establecido y con los candidatos mas representativos e idoneos para defenderlo en cada sitio; una candidatura con un amplio apoyo en la base por parte de centenares de luchadores, organizados en partidos o no. Pero como la candidatura "independiente" es el instrumento legal a traves del que los partidos aun ilegales debemos desarrollar nuestra aparición en las elecciones, estamos, lógicamente, contra un frente en el que aparezcan como tales partidos, pequeños grupos sin demasiada entidad. Por esto mismo nos opusimos a la inclusión (NO de candidatos) de AC, en tanto que partido y sólo aceptamos porque era una condición innegociable planteada por OIC. Por esto mismo nos oponemos a la presencia del POUM, en tanto que partido publicamente vinculado, pero no cerramos las puertas a la inclusión de 1 o 2 candidatos de esta organización. Naturalmente que, tal como estan las cosas, creemos que son OIC y AC los que deben ceder sus puestos en la candidatura para los nuevos candidatos del POUM.

Probablemente sea el viernes 29 de Abril cuando, ya completadas definitivamente las listas de candidatos y suplentes, se de a conocer públicamente a la prensa la constitución de la candidatura y su manifiesto (asi como el símbolo y emblema, aun por decidir a escala de Estado). A partir de ese momento, las firmas que ya han empezado a recogerse podran solicitarse de un modo mucho mas "agresivo" con la lista completa y acompañandolo del manifiesto editado con el emblema.

NUESTROS OBJETIVOS

Las elecciones vienen a cerrar un periodo en el que los partidos obreros mayoritarios han conducido el movimiento de masas a remolque de los proyectos del gran capital, vehiculizados a través de la "reforma Suarez". Siguen pues pendientes todo el conjunto de reivindicaciones sociales y objetivos democráticos que sólo podían ser conquistados a traves de la movilización generalizada e independiente de las masas. Puesto que las elecciones (NI libres NI constituyentes) no van a suponer ningun cambio cualitativo en la relación de fuerzas. Puesto que la lógica pactista de las direcciones obreras les lleva a tratar de encadenar las ilusiones democráticas de las masas al parlamentarismo recortado y sin salida de la Monarquía. Puesto que estas ilusiones democráticas son muy reales. Pensamos que NI tiene sentido marginarse del proceso electoral en el que van a participar miles de trabajadores, NI lo tendría "elaborar" un "programa electoral" específico con el fin exclusivo de usarlo en la campaña (electoralismo).

Por tanto, participamos y lo hacemos con el OBJETIVO PRIORITARIO de divulgar a escala de masas todos aquellos objetivos y reivindicaciones por los que se ha estado luchando y por los que, sin duda, habra que reemprender la movilización tras las elecciones. Asimismo pretendemos dar la mayor difusión posible a todos aquellos métodos de lucha y formas de organización que caracterizan la movilización independiente de clase, que han conducido y volveran a conducir a la victoria, a través de algunos de los hombres y mujeres mas representativos de estas experiencias.

Este es nuestro OBJETIVO PRIORITARIO y este es el objetivo que en lo esencial va a cubrir el "Front", por su programa sobretodo pero también por los candidatos que presenta y por las fuerzas que lo respaldan y en último término por las clases y las zonas a las que se dirige y por como se dirige a ellas.

Sin embargo, hay otros objetivos, distintos pero nunca separados o separables del anterior, que nos interesa cubrir a través de la campaña electoral. Objetivos que vamos a enumerar para estudiar después las dificultades que existen para cubrirlos exclusivamente

a través del "Front" y de que modo esto debe de realizarse, desde ahora, mediante nuestra campaña autónoma.

a) Realizar una campaña de propaganda por el socialismo, por las alternativas de clase a las contradicciones del capitalismo en todos sus aspectos y -vinculándolo con las respuestas políticas a la situación actual- por un Gobierno de los Trabajadores.

(Desde un punto de vista propagandístico, el "Front" no ofrece mayores dificultades para cubrir este objetivo, pero si las encontramos cuando en el transcurso de la campaña se trata de agitar, de emplazar a otros partidos, de ofrecer alternativas concretas de gobierno frente a la línea de colaboración de clases, pues la política sectaria de OIC le impide aceptar una fórmula del tipo "gobierno de los partidos obreros y nacionalistas radicales")

b) Llevar a cabo una batalla por el F.U. de clase, batalla que no es más que la prolongación y desarrollo de nuestras alternativas de "Candidatura Obrera Única" y F.U. por la legalización de todos. En este terreno, formalmente, el "Front" no puede oponerse a una política de este tipo, pero existen serios peligros de que la "olvide" o llegue a tergiversarla si nosotros no cuidamos mucho estos aspectos. Es evidente que cuando esta orientación se concreta en propuestas concretas para un trabajo en el mov. obrero es cuando el programa del "Front" se muestra más insuficiente y peligrosamente ambiguo. (ver d)

c) Construir la organización, consolidarla y extenderla, ganar una imagen y una credibilidad ~~para~~ de masas para la LCR, ganar una relación de fuerzas de cara a la batalla por la legalización, ~~legge~~ hasta doblar el número de miembros. (La estructuración del "Front" permite realizar una campaña legal muy amplia con aparición de los partidos desde ella y junto a ella. Aparece un problema desde el momento en que OIC no parece muy interesada en la extensión de su radio de acción. y de hecho, la campaña en Girona, en el Bergadá y minas de Sallent, Igualada, Maresme, y parte del Baix va a tener que descansar sobre nuestras espaldas. Sin embargo no hay que olvidar que este pacto nos ha "resuelto" el problema abrumador de Tarragona y que la infraestructura común y los medios comunes en muchos sitios suponen un "descargo" para dedicarnos a unas tareas de extensión que normalmente no podríamos abordar.)

d) Nos interesa capitalizar tanto los avances generales en el objetivo prioritario como en la aparición de la organización. Y nos interesa hacerlo no sólo reclutando nuevos mils. y simpas. sino tratando de hacer consolidar una corriente en el seno de las organizaciones del movimiento: sindicatos, mov. feminista, asoc. de vecinos, etc. (Este es sin duda el eslabón débil del programa del "Front". No hay más remedio que cubrir este objetivo mediante: control y presión constantes "de la base a la cumbre" para que el "Front" no tenga ninguna actuación contradictoria o incompatible con nuestra línea de masas/ aparición pública y autónoma de la LCR (prensa, carteles, mítines de sus candidatos legales, etc.) ofreciendo alternativas en este sentido/ tratar de comprometer a franjas de luchadores que nos interesa influenciar y capitalizar en los "comités de base" del Front y realizar un constante trabajo político en su seno/ tomar la iniciativa de una buena campaña de capitalización tras las elecciones.)

EL ACUERDO Redactar un programa de acuerdo que constaria de los siguientes puntos:

- 1.- Introducción general al programa.
- 2.- Por las libertades sin recortes: Amnistía, libertades, desmantelamiento de la dictadura... Asamblea o Congreso Constituyente, elegido por sufragio universal a partir de los 16 años, convocada en el mas breve plazo de tiempo posible para la elaboración de la Constitución y la determinación de la forma de gobierno y de Estado -Contra la monarquía: por la República- Por la autodeterminación de Catalunya: por el derecho de los trabajadores y el pueblo de Catalunya a determinar libremente las relaciones que desean mantener con el resto de pueblos del Estado español. Por la elección de un Parlament de Catalunya, constituyente que elabore un Estatut que establezca las formas de relación entre Catalunya y el resto de pueblos del Estado. Consulta popular para determinar el respaldo a las principales opciones que hayan aparecido dentro del Parlament. Derecho a replantear las relaciones entre Catalunya y el resto de pueblos del Estado cuando lo estimen conveniente los trabajadores y el pueblo.
- 3.- Por las reivindicaciones obreras y populares. Contra el pacto social (a desarrollar)
- 4.- Por la libre organización de los trabajadores
 - a) desmantelamiento de la CNS y de cualquier forma verticalista y burocrática impuesta por la burguesía.
 - b) legalización inmediata de las organizaciones obreras y sindicales y libre derecho de los trabajadores de organizarse en su seno.
 - c) Por la autoorganización y la democracia directa: elección en -- Asamblea de consejos de fábrica, consejos de delegados o comités de fábrica para la negociación reivindicativa y para todas aquellas tareas que las Asambleas, decidan. Absoluta soberanía de estos organismos elegidos sin supeditación ni sustitución por ningún otro tipo de organización. Por la más amplia y estable coordinación de estos organismos para asumir las tareas de negociación, dirección y coordinación.
 - d) Por la coordinación de m.o. con las organizaciones de todos los demás sectores de masas: AVs, organizaciones de la mujer, de la juventud, etc.
- 5.- Por la solidaridad internacional de los trabajadores (a desarrollar)
- 6.- Por la democracia obrera, por el socialismo: independencia de clase, Gobierno de los trabajadores, socialismo de los Consejos Obreros.

No se llega a un acuerdo estatal por desacuerdos en las proporciones de candidatos. Reproducimos la propuesta OIC y nuestra contrapropuesta (el orden es OIC, LCR, AC, los independientes van subrayados)

TARRAGONA: solo OIC. 4-1
BARCELONA: 17-13-3. 16-14-3
MADRID: 16-9-7. 22-7-3
ZAMORA: solo OIC
VALLADOLID: OIC-LCR-indep.
SALAMANCA: OIC?-LCR-AC
ILLES: OIC
CORDOBA: OIC
GRANADA: 5-2-0. 4-3-0

ALMERIA: indep.-1 LCR
SEVILLA: LCR-AC
CADIZ: LCR-AC
MALAGA: LCR-AC
HUELVA: LCR
GALICIA: LCR
ASTURIAS: 2-4
HUESCA: OIC

ZARAGOZA: OIC-LCR-AC
ALAVA: 3-1. 2-2
GUIPUZCOA: 3-3-1 indep. 3-4
VIZCAYA: 4-7. 2-8-1 indep.
NAVARRA: 2-3. 1 indep.-4
VALENCIA: 8-3-2-2 indep.
CASTELLON: 5 OIC. pedimos 1
ALICANTE: 3-4-2. 2-6-1

Si se estudian los problemas que surgen de la relativa inadecuación de nuestros objetivos con el programa del "Front" se llega claramente a la conclusión de que la campaña autónoma (legal-ilegal) de la LCR es fundamental. En efecto: aparición de miles de carteles LCR con nuestras consignas centrales (contenidas en el "Front" o no), preparación de grandes ediciones de folletos programáticos ~~sectoriales~~ sectoriales para vender en todos los actos del Front, una prensa autónoma ágil y constante dirigida sobre la corriente simpatizante del Front, actos, charlas, folletos y entrevistas de los candidatos LCR desarrollando claramente el conjunto de nuestra línea de F.U., de nuestras propuestas sindicales, de nuestro trabajo feminista, de nuestra alternativa a la opresión nacional, etc. son - por sólo citar algunos - medios imprescindibles en esta campaña, a los que hay que destinar el tiempo, militantes y medios necesarios.

No obstante, antes de que en una próxima circular esto se desarrolle mas ampliamente, hay que prevenir de un posible error en el que podemos incurrir. No hay que sacar de todo lo dicho la imagen de que el compromiso de OIC y LCR en el "Front" es desigual. No hay que pensar que "ellos se identifican hasta el final con el programa, ellos apuginan con el grueso del trabajo comun, nosotros cubrimos las zonas "nuestras" o que nos interesan y nos dedicamos a un trabajo autonomo paralelo". Esta imagen deformada y falsa de lo que debemos hacer supondría una menor participación nuestra en cosas como: redacción de propaganda, preparación de los candidatos, of. de prensa, presencia en los mitmes (en la tarima y en el publico) etc. Y lo que es mas peligroso podría suponer una presencia superficial y minoritaria en los "comites de base" del "Front". Todo ello redundaría en una identificación del "Front" con la OIC y en una distorsión de su programa: los aspectos mas afines a la politica tradicional de la OIC pasarían exageradamente a primer plano y otros aspectos políticos centrales serían abordados "de pasada". ¿Que aparición, qué capitalización podríamos hacer en un marco así? Este sería nuestro peor error.

Es pues necesario, desde ahora mismo, tomar todas las tareas del "Front" como propias y ante todo la promoción de grupos, comités o agrupaciones electorales amplias, para el apoyo de todo tipo al Front. Desde ahora mismo debemos tomar la iniciativa en esta tarea, que de ningun modo se reduce a juntar la corriente LCR con la corriente OIC. Se trata de dirigirse a toda una amplia franja de luchadores que simpatizan con nosotros o que, simplemente, nos valoran por nuestro papel en las luchas y se hallan confundidos ante las elecciones para comprometerlos en un debate abierto y en la medida en que este avance en un apoyo al front. Se trata de contrarrestar el peso de la OIC y sectores "consejistas" varios con el de una corriente significativa del movimiento obrero organizado. Para ello proponemos el apoyo político al programa y la línea del "Front" pero no estamos sometidos a ninguna "disciplina de Front" en todo momento hablamos como militantes de LCR, que respetan escrupulosamente los acuerdos sobre los que se basa el Front pero que, en su seno y en el trabajo político cotidiano como militante no ocultan ninguna de sus posiciones políticas.

4.000 FIRMAS EN UNA SEMANA!

Este es el objetivo primero que hay que cubrir, en esta primera campaña de recogida masiva de firmas (20-25 por mil.) nos jugamos todos la minima posibilidad de actuar legalmente en la campaña electoral. Es preciso conseguirlas por todos los medios, en los lugares de trabajo, en el barrio, en la calle; sobre simpatizantes, sobre independientes, sobre militantes de partidos legales, etc. En nombre del derecho a la legalidad y a la libertad de expresión pública de todos los partidos obreros reclamamos la firma de todo luchador honesto.

Pero no se trata simplemente de una campaña apolitica o sentimental, de una simple campaña de solidaridad, se trata de convertirla, mediante el debate y las reuniones amplias convocadas a tal efecto en una campaña lo mas política posible en una campaña en la que por cada docena de firmas hay tambien unos cuantos luchadores independientes que se adhieren al "manifiesto" y que se comprometen a trabajar con el "Front", en definitiva que "se meten" en el "Front" de nuestra mano.

Debido a una falta de tiempo y de espacio, hacemos un resumen del porque no hay pacto con MCC, porque no hay fusión del "Front" con el "Bloc" que ellos estan impulsando.

- Desacuerdos programaticos: ellos reproducen en su programa, integramente, el tercer punto de la Asamblea de Catalunya, aunque se muestren dispuestos a hablar de autodeterminación y a incorporar lo del Parlament.
- Este desacuerdo se combina con su concepción del funcionamiento de la candidatura, donde una "aparente" dinamica de base es la que elabora el programa definitivo y confecciona las listas (con un 30% forzoso de independientes)
- De modo que es posible que haya otros desacuerdos pero no podemos saberlo
- El "Bloc" supone una autentica "disolución" de los partidos en su seno, una renuncia de la "soberania" de partido y de la posibilidad de aparición desde el Bloc, como partido.
- El MCC acepta e impulsa esta forma de funcionar porque para ellos el Bloc no es un simple pacto electoral sino un "movimiento" que piensan continuar y en el que piensan medrar.
- En estas condiciones cualquier pacto se presenta como muy desigual a favor del MCC, que con sus militantes "controla" la "democracia de base" del Bloc.

S. N. C.